

000196511

4027 AAN

Sábado 14 de Noviembre de 1992

Ultimos Noticias

CULTURA

P. 31



El ministro Jorge Arrate llamó por teléfono al poeta a Chillán para comunicarle la buena nueva.



Gonzalo Rojas, "tres cuartos de siglo en los costillas y veinte en el corazón".

Gonzalo Rojas, poeta de Lebu, ganó el Premio Nacional de Literatura

El jurado lo distinguió por su visión profunda y universal del hombre.

"Con estos tres cuartos de siglo en las costillas, pero con veinte en el corazón, estoy muy contento", dijo el poeta Gonzalo Rojas cuando, cerca de las 12:30 horas de ayer, el Ministro de Educación, Jorge Arrate, le comunicó por teléfono que había obtenido el Premio Nacional de Literatura 1992.

El autor de "El alumbrado", "Materias de testamento" y "Del relámpago", nacido hace 75 años en Lebu, se encontraba en su casa de Chillán al conocerse la decisión del jurado.

Confesó que se sentía "muy honrado y muy conmovido por la noticia". Y que sólo la esperaba parcialmente. "Sabía que por lo menos tenía la opción, ya que este año se me había otorgado tan generosamente el Premio Iberoamericano de Poesía «Reina Sofía», que recibiré el próximo 2 de diciembre en Madrid. Allí estaré de nuevo, muy estimulado por este reconocimiento a la literatura de Chile".

No hubo mayor sorpresa, ya que era uno de los nombres que más insistentemente había sonado como posible ganador de esta distinción, consistente en un diploma, seis millones de pesos y una pensión vitalicia.

Aunque la decisión no fue por mayoría —de los cuatro votos, uno fue para Miguel Arteche—, el jurado basó-

su determinación en el hecho de que la creación literaria del escritor, desde sus primeras obras, "ha logrado visiones profundas y universales del hombre y su circunstancia, valiéndose de un lenguaje poético original, pleno de imágenes y simbolos".

También se destacó que "es un poeta ampliamente conocido y valorado nacional e internacionalmente" y, a la vez, una persona "vinculada al estudio y la enseñanza de la literatura a través de las diversas cátedras ejercidas en distintas universidades chilenas".

El jurado lo presidió el ministro Arrate y lo integraron el rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados; el director de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Esteban Scarpa, y el rector de la Universidad Austral, Erwin Haberwerk, representante del Consejo de Rectores. No asistió José Donoso, último Premio Nacional, por encontrarse en Estados Unidos.

En conversación telefónica con la prensa en el mismo gabinete del ministro, el escritor —que vive parte del año en Estados Unidos y es profesor titular de la Brigham Young University, en Utah— resaltó que "éste es para mí el mayor honor, y creo que lo es para cualquier escritor chileno, un reconocimiento así después de una vida de-

dicada a oficio mayor de la poesía, como decía la Mistral".

Recordó que, aunque ha vivido buen tiempo en el extranjero después de 1970, eso nunca impidió "que haya estado visitando siempre mi país. Como lo he dicho tantas veces, sin el aire de Chile no se puede respirar".

"He tenido la experiencia profunda y a veces dolorosa del exilio. Pero también he vivido lo que se llama el intraxilio. Es decir, siempre he preferido vivir dentro de laberintos geológicos y geográficos de Chile", expresó.

Consultado si después de recibir este galardón, que le será entregado en diciembre, piensa radicarse definitivamente en Chile, comentó: "Desde luego, ésta es una opción única para mí y va a permitirme, sin duda, situarme dentro del espacio mío, un espacio que necesito tanto".

Rojas, cuyo último libro —"Playa con andróginos"— será publicado en edición bilingüe en Alemania en mayo próximo, tuvo palabras muy afectuosas para quienes llamó "mis escritores hermanos", a quienes envió su cariño y reconocimiento. "La literatura de Chile, lo mismo que el país entero, están en una etapa de ascenso y realmente es un manotu muy singular para mí haber recibido este premio en estas nuevas circunstancias del país".

Gonzalo Rojas, poeta de Lebu, ganó el Premio Nacional de Literatura [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gonzalo Rojas, poeta de Lebu, ganó el Premio Nacional de Literatura [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa